

Tandem 91 erhält neues «Parkhaus»

Steg Der Verein Tandem 91 beschenkt sich selbst mit einer neuen Einstellhalle für seine Velos. Mit den neuen Lokalitäten soll der Komfort steigen.

Am kommenden Sonntag werden die neuen Lokalitäten des Vereins Tandem 91 in der Steger Industriezone offiziell eingeweiht. «Nach mehreren Monaten Bauzeit können wir nun unsere neue Heimat beziehen», freut sich Stiftungsratspräsident Heinrich Zengaffinen. «Die neue Halle wird den Betrieb für uns und unsere Kunden um vieles angenehmer machen.»

Mehr Platz und Toiletten

Die neue Halle bietet Platz für die 70 bis 80 Spezialvelos des Vereins. Zudem befinden sich eine Kantine und behindertengerechte WC's in den Räumlichkeiten. «Die Toiletten sind besonders wichtig», erklärt Zengaffinen. «Am alten Standort hatten wir keine fixen sanitären Einrichtungen. Das war manchmal schon ein Problem.» Zudem kann der Verein seine laufenden Kosten reduzieren. «Wir mussten immer mobile Toiletten mieten, was uns natürlich einiges gekostet hat. Dieses Problem haben wir nun nicht mehr.» Auch die neue Kantine bereitet dem Stiftungsratspräsidenten Freude. «Oft kommen Gruppen, die sich bei uns Velos ausleihen», sagt er. «Nun können, wenn nicht alle unterwegs sind,



Freut sich über die neue Einstellhalle des Vereins Tandem 91 in Steg – Vereinspräsident Amandus Meichtry.

die Leute gemütlich bei uns warten.» Die neue Einstellhalle hat den Verein rund 780 000 Franken gekostet. Rund die Hälfte des Geldes kam dabei von grossen Gönnern. «Die Loterie Romande, die Stiftung «Denk an mich» und die Stiftung «Cerebral» haben uns mit namhaften Beträgen unterstützt», sagt Zengaffinen. «Dank dieser Unterstützung konnten wir im Frühling mit ruhigem Gewissen mit dem Bau der Halle beginnen.» Besonders wichtig war natürlich, dass genügend Platz für die Spezialvelos vorhanden sein wird. «Die Halle ist so konzipiert, dass unsere Elektrovelos bequem parkiert und aufgeladen werden können», sagt Zengaffinen. «Die neue Halle ermöglicht das.»

Gute Saison trotz schlechtem Wetter

Auch der Präsident des Vereins, Aman-

us Meichtry, freut sich über die neue Einstellhalle. «Wir sind sehr froh, dass wir hier ein neues Heim gefunden haben», sagt Meichtry. «In den vergangenen Jahren mussten wir öfters umziehen, das hat nun ein Ende.» Neben der neuen Halle blickt Meichtry auch mit guten Gefühlen auf die laufende Saison. «Bis jetzt haben wir rund 3000 Velos ausgeliehen», sagt der Vereinspräsident. «Das trotz des eher dürftigen Wetters während dem Sommer.» Bis Ende Jahr rechnet Meichtry damit, dass Tandem 91 bis zu 5000 Velos verliehen hat. «Unser Angebot an Velos für Menschen mit Behinderungen erfreut sich offenbar grosser Beliebtheit», sagt Meichtry. «Wir haben Leute aus dem ganzen Land, die zu uns kommen, um ein paar vergnügte Stunden auf unseren Velos zu geniessen.» Das motiviere

natürlich auch die rund 30 ehrenamtlichen Helfer des Vereins.

Einzigiger Verein in der Schweiz

Der Verein Tandem 91 verleiht seit 1991 Spezialvelos für Menschen mit Behinderung. «Im ganzen Land gibt es sonst niemanden, der ein solches Angebot bietet», sagt Meichtry stolz. «Zudem kann man an verschiedenen Orten ebenfalls Spezialvelos erhalten. Soviel wie bei uns und zum Nulltarif findet man aber nirgends.» Zum 20-Jährigwerden im Jahr 2011 beschloss der Verein, sich selbst mit einer neuen Halle zu beschenken. Ein Jahr später wurde die Stiftung gegründet, welche sich zum Ziel setzte, dem Verein ein neues Zuhause zu bauen. «Wir sind sehr erfreut darüber, dass wir dieses Ziel nun erreicht haben», sagt Zengaffinen. mm